

El Presidente Gabriel Boric ha llamado repetidamente a concurrir a la instancia oficialista:

Participación en primarias alerta a La Moneda por señal que podría dar para votación de noviembre

Gobierno ve en esos comicios una prueba de cuál es la capacidad de convocatoria que tiene el sector y un termómetro de si la base de apoyo del Ejecutivo, que se mueve en torno al 30%, se ve reflejada en las urnas.

JOAQUÍN CASTRO

“Siento harto olor a primaria”, fue una frase que el Presidente Gabriel Boric remarcó cuando fue consultado en su entrevista del miércoles en la noche en Tolerancia Cero. Dentro de la conversación, que duró poco más de una hora, el mandatario fue enfático en recalcar que las elecciones del 29 de junio deben dar una señal de unión entre los partidos que conforman la alianza de Gobierno y ser el primer hito en la carrera presidencial del sector.

Lo cierto es que el tema de la participación en las primarias se ha transformado en una preocupación ya no solo de los cuatro candidatos oficialistas: Carolina Tohá (PPD), Jeannette Jara (PC), Gonzalo Winter (FA) y Jaime Mulet (FRVS), sino que también para el Gobierno, donde ven en el hito del domingo 29 una clara prueba de cuál es la capacidad de convocatoria que tiene el sector, y que también servirá como una constatación de si la base de apoyo del Ejecutivo, que se mueve en torno al 30%, se ve reflejada en las urnas.

Dudas en palacio

La asociación de la elección con el Gobierno no solo es un tema de coalición, remarcan en la izquierda. Esto, porque la pape-

leta de junio incluirá a dos exministros del gabinete (Jara, que estuvo en Trabajo, y Tohá, en Interior), y a un amigo cercano al mandatario, que además se muestra como la continuidad de su administración, Gonzalo Winter. Por ende, indirectamente, según comentan en palacio, se está poniendo en tela de juicio el desempeño del Gobierno, por un lado, y también la capacidad que tuvo la coalición para gobernar.

Derivado de lo anterior es que desde la cadena nacional del domingo 1 de junio, luego de su discurso en la Cuenta Pública, parte del relato del Presidente ha estado enfocado en llamar a la participación. “Les invito a hacerse parte de cada uno de estos procesos que se aproximan, desde las elecciones primarias voluntarias del próximo 29 de junio a las presidenciales y parlamentarias de noviembre”, dijo en esa oportunidad.

La idea del equipo comunicacional del jefe de Estado con este llamado, es ante todo, enfatizar la importancia de la participación ciudadana, pero también dicen que se busca mostrar el com-

promiso con la democracia que tiene el Gobierno, independiente de que esta sea la primaria de su sector.

Asimismo, el mensaje ha sido repetido desde ese día durante las entrevistas que ha sostenido el Presidente Boric con diversos medios de comunicación.

“Mi posición era tener la primaria más amplia posible”, señaló respecto a los nombres que competirán por representar al oficialismo. “Yo estoy contento con la primaria que tenemos”, agregó.

En este sentido, la inquietud que hay en la sede del Ejecutivo respecto a la participación es algo tangible. Si bien no hay

cálculos oficiales del Gobierno de cuánta gente podría llegar a las urnas, algunos ven con preocupación que la elección del sector no concite la “barerra sicológica” de dos millones de personas, o al menos el millón 750 mil que captó la primaria que dispusieron Daniel Jadue (PC) y Gabriel Boric (FA) el 2021. Por eso se ha hecho tanto hincapié en que el Presidente haga un llamado a votar.

“Las expectativas de los candidatos”

Dentro de los comandos, las cifras que esperan de participación varían según el candidato. Desde el equipo de Carolina Tohá tienen el pronóstico más bajo. En su comando apuntan que la cifra podría oscilar entre el 1,2 a 1,5 millones de participantes.

En tanto, en los equipos electorales de Gonzalo Winter (FA) y Jeannette Jara (PC) apuestan por repetir los números de la primaria de 2021 y rondar los dos millones de electores, tomando en cuenta el factor que tanto el Frente Amplio como el Partido Comunista están entre las cuatro colectividades que más concentran adherentes, y se han movilizado en regiones para aumentar el número de base. En tanto, Jaime Mulet (FRVS) apunta a una cifra que va entre el millón y medio a dos millones de votos.

“Primarias con aspereza”

Otro tema en el que el Presidente se ha expliado en sus últimas entrevistas son las críticas hacia el Gobierno por parte de los candidatos, que han sido expresadas principalmente por Carolina Tohá, la que ha planteado que busca tener un gobierno diferente a este. En menor medida, Jeannette Jara y Gonzalo Winter también han expresado diferencias en torno a ciertos aspectos que debía haber hecho de otra manera el Ejecutivo, como en seguridad y pensiones.

Consultado por esto, Boric en un tono despreocupado ha dicho “es evidente que tienen el deber de diferenciarse en algo”. Consultado sobre si les pediría “moderación” en relación a los cuestionamientos, el Mandatario sostuvo que “está bien que haya debate, que haya aspereza”.

En ese mismo sentido, explicó que “les pediría que sean candidatos sinceros, abiertos, que debatan, que le pongan pasión, que convoquen a la mayor cantidad de gente posible”. Aunque se ha mostrado con esta postura abierta, el mandatario también ha estado atento a cuidar la estabilidad dentro de la coalición y que estas agresiones y declaraciones solo sean parte de la campaña. Todo esto con miras al compromiso al que llegaron los timonelos de los partidos al sellar la primaria, en cuanto a que todos se pondrán a disposición del candidato que resulte ganador el 29 de junio. Un punto que también fue recalado por Michelle Bachelet en la reunión que sostuvo con los candidatos en abril.



JONATHAN MANGILLA